INDICE DEL RAMO DE PROVINCIAS INTERNAS (Continúa)

PROVINCIAS INTERNAS. Testimonio del expediente formado sobre remisión de todos los expedientes correspondientes a la Comandancia General de Provincias Internas, en virtud de la Superintendencia Subdelegada de Real Hacienda conferida a D. Pedro de Nava. 1801. | PI, 242, 13, 307-321.

PROVINCIAS INTERNAS. Testimonio del expediente formado sobre remisión de todos los expedientes correspondientes a la Comandancia General de Provincias Internas en virtud de la Superintendencia Subdelegada conferida a D. Pedro de Nava. 1801. | PI, 242, 14, 322-336.

VOLUMEN 243

PROVINCIAS INTERNAS DE OCCIDENTE. Propuestas al comandante de Occidente, Bonavía, y filiaciones de individuos de las diversas compañías provinciales y volantes, a quienes se considera merecedores del premio de constancia, establecido por real ordenanza el 4 de octubre de 1766. Se incluyen relaciones de las compañías de Janos, Segunda y Tercera Volantes (Chih., fs. 1-21, 66-75, 264-267); Tucson (fs. 36-54, 327-347); San Elceario (Chih., fs. 56-60); San Buenaventura (Chih., fs. 61-63, 261, 263); Compañía del Príncipe (Chih., fs. 64-65); Santa Fe (Nvo. México, fs. 76-80, 348-351); Altar (Son., fs. 81-145); Santa Cruz (Son., fs. 146-154, 278-310); Compañía de Opatas de San Miguel de Bavispe (Son., fs. 155-178); Fronteras (Son., fs. 179-252); Cuarta Compañía Volante (Chih., fs. 253-256); Compañía de Pimas de Tubac (Son., fs. 262, 268-277); Santa Cruz (Son., fs. 278-310); Horcasitas (Son., fs. 311-326). 1816-1818. || PI, 243, 1, 1-21, 36-54, 56-256, 261-351.

DURANGO. Propuesta del sargento Rudesindo Rivera para segundo subteniente de la Compañía de Artillería Provincial de Durango, enviada por el comandante de Occidente, Bonavía. 1817. || PI, 243, 2, 22-23.

MONCLOVA (Coah.). Sobre abono de sueldos a Nicolás Andrés Molano, capellán y párroco de la Compañía Presidial de Santiago de la Monclova. 1817-1818. || PI, 243, 3, 24-35.

PROVINCIAS INTERNAS DE ORIENTE. Instancia del comandante de Oriente, D. Joaquín de Arredondo, para que el capitán de la Tercera Compañía Volante, D. José de Castro, pase a la península. 1817. || PI, 243, 4, 55.

NUEVA VIZCAYA. Propuesta del teniente Antonio Balsa Viguri para ocupar la tenencia de la Tercera Compañía Provincial de Nueva Vizcaya, vacante por el ascenso de D. Juan José Ruiz de Bustamante. 1817. || PI, 243, 5, 257-260.

VOLUMEN 244

NUEVO REINO DE LEÓN. Acusaciones en contra de D. Simón y D. Pedro de Herrera, gobernadores propietario e interino respectivamente del Nuevo Reino de León, entre otras cosas, por hallarse involucrados en contrabandos de mercancías introducidas por la frontera de Texas; su destitución y nombramiento de D. Manuel de Santa María para tal gobierno. 1810. | PI, 244, 1, 1-42.

ALTAMIRA (Nvo. Santander). El intendente de San Luis Potosí, D. Manuel de Acevedo, da cuenta al virrey Venegas del cuantioso contrabando introducido, en abril de 1809, por la villa de Altamira en el Nuevo Santander. 1812. | PI, 244, 2, 43-48.

JALAPA. El intendente de Veracruz, D. Pedro Telmo Sandero, participa al virrey Lizana el cumplimiento de lo mandado sobre evacuar diligencias con el extranjero Carlos Canel, asentado en la villa de Xalapa. 1810. || PI, 244, 3, 49-49 bis.

NUEVO REINO DE LEÓN. Indice de unos cuadernos sobre quejas contra el teniente de la Compañía de la Punta de Lampazos D. Juan de Castañeda, en los cuales resultan responsables de graves delitos los gobernadores, propietario e interino, de Monterrey, D. Simón y D. Pedro de Herrera. 1810. | PI, 244, 4, 50-51.

SAN FERNANDO DE BÉJAR. D. Simón de Herrera, comandante de los Cuerpos Auxiliares de Milicias en San Fernando de Béjar, remite al virrey Venegas copias sobre las disposiciones y causas que lo obligaron a permanecer en su puesto, y no haberse trasladado a Saltillo o Monclova como lo dispuso el comandante general D. Nemesio Salcedo. 1810-1811. || PI, 244, 5, 52-61.

NUEVO MÉXICO. D. Joaquín del Real Alencáster, gobernador del Nuevo México, sobre su mala salud que le obligó a salir de esa provincia, y abono de sus sueldos devengados. 1810-1814. | PI, 244, 6, 62-71.

VERACRUZ, regimiento de. Instancia del comandante de Oriente, Joaquín de Arredondo, sobre que se satisfaga a los oficiales del Primer Batallón del Regimiento Fijo de Veracruz, los emolumentos que se les deben. Acompaña representaciones de los dichos oficiales. 1814-1815. | PI, 244, 7, 72-73.

NUEVO REINO DE LEÓN. El teniente coronel D. Manuel Sambrano, clérigo subdiácono del Nuevo Reino de León, en atención a sus servicios contra los insurgentes en las provincias de Texas y en vista de haber perdido sus bienes en tal servicio, solicita una gratificación mensual mientras tanto se le conceda una canonjía en la Iglesia de México, o, en su defecto, el sueldo de un capitán de presidio de Provincias Internas. 1816-1818. || PI, 244, 8, 74-96.

TEXAS. D. José María Alemán, cirujano de la provincia de Texas, solicita dos pagos adelantados a fin de emprender un viaje. 1817. || PI, 244, 9, 97.

PROVINCIAS INTERNAS DE ORIENTE. Comunicación al comandante de Oriente, Joaquín de Arredondo, sobre que el ministro de la Guerra, Marqués de Campo Sagrado, aprobó que el teniente de Zamora, D. José Sandoval, pase a Provincias Internas; y se previene de que se informe el cuerpo militar en que se halla agregado o colocado. 1816-1817. | PI, 244, 10, 98.

NUEVO SANTANDER. Comunicación al comandante de Oriente, Joaquín de Arredondo, sobre que por el momento no se puede resolver lo conveniente a poner en el Nuevo Santander un administrador y empleados de integridad y conocimientos, sobre lo cual pedía resolución en la solicitud del capitán de Infantería de Castilla, D. Antonio Puertas, para la ayudantía inspección de las provincias del Nuevo Reino de León y Nuevo Santander, en vista de que se está concluyendo la causa formada al administrador propietario D. Juan José Iriarte. 1817. | PI, 244, 11-99.

SALTILLO. Expediente formado a raíz de la orden dada a las intendencias de San Luis Potosí, Querétaro y Guanajuato sobre la solicitud del comandante de Oriente, Arredondo, para que se remitan a la tesorería de Saltillo los cargos correspondientes a las cantidades suministradas a la división del teniente coronel D. Antonio Elosua. 1817. || PI, 244, 12, 100-107.

PROVINCIAS INTERNAS. Interesante documentación remitida por el comandante de Oriente, Arredondo, sobre las propuestas que D. Felipe Fatio,

cónsul en Nueva Orleáns hace para resguardo de las provincias (sobretodo de Texas y Nuevo México), de las acciones del Ejército del Norte, destacamento rebelde que deberá operar en Provincias Internas, y comunicados del gobernador de Texas Antonio Martínez, sobre levantamiento en esa provincia de los indios vidais. 1817. || PI, 244, 13, 108-116.

BAHÍA, presidio de la. Comunicación al comandante de Oriente sobre que el secretario del Consejo Supremo de la Guerra, D. Jorge Ma. de la Torre, ha retirado al capellán del presidio de la Bahía, D. Miguel Martínez; y se previene a dicho comandante para recibir la explicación del interesado sobre la plaza con que se le acomoda, y turne su resultado para inteligencia del dicho Consejo. 1818. | PI, 244, 14, 117.

MONTERREY, hospital de (Nvo. León). El comandante de Oriente, Arredondo, sobre que el hospital militar de Monterrey se halla en manos de un practicante que dejó en su lugar el cirujano mayor D. Miguel Pages y del perjuicio que se sigue de esto. 1817. | PI, 244, 15, 118.

NUEVO SANTANDER. Propuesta del alférez Juan José Sánchez, para el puesto vacante, por ascenso de D. Rafael Doria, de primer teniente de la Compañía de Granaderos Provinciales de Caballería del Nuevo Santander, por el comandante de Oriente. 1817. | PI, 244, 16, 119-120.

NUEVO SANTANDER. Propuestas del sargento Simón de Castro para el puesto vacante, por ascenso del alférez Juan José Sánchez, de primer alférez de la Compañía de Granaderos Provinciales de Caballería del Nuevo Santander, por el comandante de Oriente. 1817. | PI, 244, 17, 121, 125.

NUEVO SANTANDER. Propuestas del sargento D. Adeodato Vibero para segundo alférez de la Compañía de Granaderos Provinciales de Caballería del Nuevo Santander, vacante por ascenso de D. Francisco de la Garza y por el comandante de Oriente. 1817. [] PI, 244, 18, 122, 124.

NUEVO SANTANDER. Propuestas del alférez D. Francisco de la Garza para segundo teniente de la Compañía de Granaderos Provinciales de Caballería del Nuevo Santander, vacante por ascenso de D. Manuel de la Garza, por el comandante de Oriente. 1817. | PI, 244, 19, 123, 126.

PROVINCIAS INTERNAS DE ORIENTE. El comandante de Oriente acompaña instancia al virrey del oficial segundo de la Secretaría de la Coman-

dancia de Provincias Internas de Oriente, D. José María Genebriera, para pasar a la Habana y sobre que se le adelanten pagas. 1817. | PI, 244, 20, 127-130.

NUEVO SANTANDER. Sobre nombramiento del coronel D. José María Echegaray, teniente del Rey en la plaza de Veracruz y comandante del Castillo de San Juan de Ulúa, para el gobierno militar y político del Nuevo Santander. 1818-1819. | PI, 244, 21, 131-133, 136.

COAHUILA. Comunicación del virrey al comandante de Oriente sobre retiro del teniente coronel D. José López, gobernador que fue de Coahuila, y negación de su grado militar. 1818. | PI, 244, 22, 134.

RÍO GRANDE (Coah.). Comunicación del virrey al comandante de Oriente sobre nombramiento de D. Claudio de Lima para subteniente de Río Grande, por retiro de D. Francisco Falcón; y D. Rafael González para teniente del mismo por retiro de D. José María Acedo. 1818. | PI, 244, 23, 135.

TEXAS. El virrey al comandante de Oriente, sobre nombramiento de D. Antonio Ma. Martínez para gobernador de Texas, y se traslada al conocimiento del Sr. Subinspector general para que conste la vacante que resulta en el regimiento de Zamora. 1818. | PI, 244, 24, 137-138.

CASTAÑEDA, JOSÉ DOMINGO. Comunica el virrey al comandante de Oriente el despacho de teniente coronel a favor de José Domingo Castañeda. 1818. | PI, 244, 25, 139.

CASTAÑEDA, JOSÉ DOMINGO. Comunicación del virrey al comandante de Oriente, sobre el retiro de teniente coronel a D. José Domingo Castañeda y licencia al mismo para regresar a la Península con su familia. 1816. || PI, 244, 26, 140.

COAHUILA. Sobre que los soldados del Regimiento de Extremadura, José Quezada y Vicente Galbes, desertores de San Luis Potosí, solicitan continuar su servicio en alguna de las compañías presidiales de la Provincia de Coahuila. 1818. | PI, 244, 27, 141-144.

TEXAS. Sobre representación del gobernador de Texas, Antonio Martínez, dirige al virrey Apodaca, acerca de la precaria situación de esa provincia,

409

problemas de su gobierno, limitaciones que le impone el comandante Arredondo; sobre la gran extensión sin poblar de la misma; sobre los abusos cometidos por el teniente coronel Ignacio Pérez, designado para el mando de armas del presidio de la Bahía, y sobre que D. Manuel Pardo, gobernador interino de Coahuila, dispuso de parte de un socorro enviado a Texas, otorgando algo a la compañía del Álamo, y parte para si. Aprobaciones y seguimientos del virrey; respuesta de Pardo. 1818. | PI, 244, 28, 145-155.

BAHÍA, presidio de la. (Coah.). El subinspector general, Pascual de Linán, acompaña instancia del teniente coronel D. Bernardo Vidal, capitán del Regimiento de Infantería de Zaragoza, que solicita pasar a la companía de la Bahía o a cualquier otro presidio. 1818. | PI, 244, 29, 156-157.

PROVINCIAS INTERNAS DE ORIENTE. El comandante de Oriente al virrey sobre que se conceda al teniente de la 6^a compañía del primer batallón Fijo de Veracruz, D. Juan María Martínez, el grado de capitán de Infantería. 1818. | PI, 244, 30, 158-159.

COAHUILA. Expediente formado a consecuencia de la orden del comandante de Oriente, Arredondo, sobre que se traslade la fuerza concentrada en Monclova, que resguarda la provincia de Coahuila de incursiones bárbaras. El gobernador de Coahuila, Antonio García de Texada envía al virrey copias y originales de su correspondencia con Arredondo. Contiene abundante información sobre sus hostilidades de indios bárbaros en esta frontera. Comunicación del virrey sobre que no debe cambiar la ubicación dicha compañía. 1817-1818. | PI, 244, 31, 160-208.

NUEVO REINO DE LEÓN. Solicitud del coronel D. Pedro Antonio Madera, capitán del regimiento de Veracruz, para el gobierno del Nuevo Reino de León, vacante por licencia del coronel D. Bernardo Villamil. 1818. || PI, 244, 32, 209-210.

NUEVO REINO DE LEÓN. El gobernador del Nuevo Reino de León, coronel D. Bernardo Villamil, participa al virrey estar en Veracruz y próximo a embarcarse, en vista de la licencia que se le ha concedido por dos años y el permiso para irse con el Sr. Calleja. 1817-1818. || PI, 244, 33, 211-212.

NUEVO REINO DE LEÓN. El comandante de Oriente, Arredondo, remite instancia al virrey para que se premien los méritos del capitán retirado y

gobernador político del Nuevo Reino de León, D. Francisco Bruno Barrera, que participó en la expedición de Soto la Marina, y que ha desempeñado este puesto en ausencia del gobernador propietario, D. Bernardo Villamil. Contiene hoja de servicios. 1818. | PI, 244, 34, 213-216.

TULA, villa de (Nvo. Santander). Expediente formado a consecuencia del pago de una libranza por mil pesos que Marcos Francisco Gutiérrez, vecino de la villa de Tula, ministró en calidad de préstamo al Brigadier Joaquín de Arredondo, el año de 1812. 1819. | PI, 244, 35, 217-223.

TOLUCA. Sobre solicitud del coronel Joaquín del Real Alencaster para pasar a Toluca durante seis meses en goce de sueldo. 1819. | PI, 244, 36, 224-226.

PAGÉS, MIGUEL. Comunicación del virrey sobre licencia absoluta concedida a D. Miguel Pagés, cirujano que fue de Provincias Internas de Oriente. 1820. | PI, 244, 37, 227.

COAHUILA. Comunicación del virrey, sobre licencia concedida al coronel D. José Franco, gobernador de Coahuila, para recoger a su familia en Barcelona. 1819. | PI, 244, 38, 228.

PROVINCIAS INTERNAS DE ORIENTE. Comunicado del virrey sobre "extinción de los escuadrones de Provincias Internas de Oriente y nombramientos de capitanes a Gómez y Romero". 1819. | PI, 244, 39, 229.

NUEVO SANTANDER. Comunicación del virrey sobre que "no ha lugar la solicitud de D. José Castro, capitán de la tercera compañía volante del Nuevo Santander sobre pasar a la Península". 1819. || PI, 244, 40, 230.

PROVINCIAS INTERNAS DE ORIENTE. Comunicación del virrey sobre aprobación de D. Antonio Puertas para ayudante inspector de Provincias Internas de Oriente. 1819. | PI, 244, 41, 231.

NUEVA VIZCAYA. Comunicación del subinspector general, Pascual de Liñán, sobre una instancia del capitán D. Pedro Corral, teniente de la Primera Compañía provincial de Nueva Vizcaya, creada en la Hacienda de Muleros, en que solicita empleo de capitán veterano en alguna volante de Durango. 1819. | PI, 244, 42, 232.

BÉJAR, presidio de. Expediente formado a raíz de la solicitud de D. José Sandoval, teniente de la compañía presidial de Béjar, sobre que se le haga un adelanto de sueldos en ocasión del viaje que tiene de emprender a su destino. 1819. | PI, 244, 43, 233-237.

REAL ALENCÁSTER, Joaquín del. El coronel D. Joaquín del Real Alencáster, gobernador que fue de Nuevo México, sobre que se le conceda la fianza impuesta entre tanto demostrara con presencia de documentos que la pensión a que le obligó para la manutención de su hijo, habido en Da. Juana Doz y Sahum, debía cesar en 1808 y continuó hasta 1812. 1819. || PI, 244, 44, 238-249.

PROVINCIAS INTERNAS DE ORIENTE. El comandante de Oriente, Arredondo, solicita se le envíe copia de una real orden sobre que los procesos contra militares antes de celebrarse el consejo de guerra se pasen al auditor. 1820. | PI, 244, 45, 250-254.

REYNOSA, villa de. Representación del comandante de Oriente, Arredondo, sobre que se tome en cuenta la acción que el comandante de la Villa de Reynosa, sargento Antonio Domínguez, realizó contra 30 ó 40 gandules, logrando la muerte de uno y la huída de los demás, a pesar de tener consigo sólo diez hombres. 1820-1821. | PI, 244, 46, 255-257.

NAVARRO Y TORRES, José. Expediente formado a raíz de la solicitud que hizo el coronel D. José Navarro y Torres, del regimiento de infantería de Extremadura, para la tenencia del Rey en Veracruz o en su defecto para el gobierno del Nuevo Reino de León. Contiene hoja de servicios. 1820. | PI, 244, 47, 258-273.

COAHUILA. El gobernador interino de Coahuila, D. Manuel Pardo, sobre las agresiones de indios bárbaros en su provincia; manifiesta la imposibilidad de pasar a la villa de San Fernando, como le ordena Arredondo. Orden del virrey, Conde del Venadito, sobre aniquilar a los indios bárbaros. 1820. | PI, 244, 48, 274-277.

ALTAMIRA (Nvo. Santander). Instancia de D. José Antonio Boeta y Salazar sobre levantar una compañía de cincuenta hombres para resguardo del pueblo de Altamira. 1820. | PI, 244, 49, 278-281.

LÓPEZ, José. El comandante de las Provincias Internas de Oriente devuelve el real despacho de retiro en favor del difunto teniente coronel D. José López. Se adjunta la dicha real orden. 1820. | PI, 244, 50, 282-283.

NUEVO REINO DE LEÓN. Diversos acuses de recibo de la orden real en favor del coronel D. Bernardo Fernández Villamil, gobernador cumplido del Nuevo Reino de León, sobre que ha pasado a la Península y pago de su sueldo entre tanto se le coloca en otra plaza. 1820. | PI, 244, 51, 284-287.

MATA FLORIDA, Marqués de. El comandante de Oriente remite al virrey, copia de la real orden sobre el nombramiento del Marqués de Mata Florida, para secretario de Estado y del Despacho de Gracia y Justicia por retiro de D. Juan Esteban Lozano de Terres. Comunicación del virrey en el sentido de que la comunicación en la real orden en que se previene la incorporación de las Provincias Internas al virreinato. 1820. || PI, 244, 52, 288-290.

INDULTOS. El comandante de Oriente remite al virrey copia de la cédula que le envió D. Esteban Varca, secretario del Consejo de Indias, sobre que el rey, con motivo de su enlace con Da. María Amalia de Sajonia, ha concedido el indulto a los reos del delito de insurrección, cometido antes de la publicación de esta gracia. 1820. || PI, 244, 53, 291-295.

PROVINCIAS INTERNAS DE ORIENTE. Sobre solicitud del capitán D. Antonio Puertas, ayudante inspector de Provincias Internas de Oriente, para trasladarse a la capital durante dos meses. 1820 | PI, 244, 54, 296-302.

COAHUILA. Sobre pago de sueldos a D. Manuel Pardo, gobernador interino de Coahuila. 1820. | PI, 244, 55, 303-304.

BÉJAR, presidio de. Sobre abono de antigüedad de su clase al alférez primero de la compañía de Béjar D. Juan Carlos Ugarte, a que debió ascender desde que esa plaza quedó vacante, en virtud de lo especificado en la real cédula de 16 de mayo de 1785, sobre ascenso de oficiales de compañías volantes y de presidio. Se incluye copia de esta cédula. 1820. || PI, 244, 56, 305-311.

PROVINCIAS INTERNAS DE ORIENTE. Sobre consulta que el ayudante inspector de las provincias del Nuevo Reino de León y Nuevo Santander, D. Antonio Puertas, hace al comandante de Oriente acerca de la antigüe-

dad que deba reconocerse a los oficiales ascendidos en los escuadrones de Provincias Internas, que por real cédula de 24 de marzo de 1819 fueron extinguidos. 1820. | PI, 244, 57, 312-315.

NUEVO SANTANDER. El gobernador de la provincia del Nuevo Santander, José María de Echegaray sobre representación de Marcos Auzejos, relativa a la supuesta prisión de su hijo, Casimiro Ocejo, por el comandante de la compañía de Altamira, D. José Antonio Quintero. 1820. || PI, 244, 58, 316-320.

INVÁLIDOS. Se propone al cabo Manuel Jiménez para que se le otorgue un premio de noventa reales y a Félix Cevallos y Eusebio Treviño, de igual clase, para que se les conceda una pensión como inválidos. || PI, 244, 59, 321.

BAHÍA DEL ESPÍRITU SANTO. Sobre abono de sueldos a José Céspedes, capitán de la Bahía del Espíritu Santo. 1820. | PI, 244, 60, 322-325.

BÉJAR. Sobre solicitud de retiro del teniente de la compañía de Béjar, D. José Sandoval, con goce de uniforme, fuero criminal y el grado inmediato de capitán. 1820. | PI, 244, 61, 326-327.

NUEVO SANTANDER. Sobre solicitud de licencia absoluta del teniente de milicias del Nuevo Santander, Juan Guerra. 1820. || PI, 244, 62, 328-329.

COAHUILA. Comunicaciones del gobernador de Coahuila, D. Manuel Pardo, sobre cargos que se imputan a D. Antonio Vega, alcalde de Monclova, por haberse fugado de esa ciudad. Sobre el oficio que el capitán de la compañía de Aguaverde, Francisco Adain, ha remitido, relativo al reemplazo de las bajas que tiene esa compañía, y sobre ataques de indios bárbaros en la villa de Gigedo. 1820. | PI, 244, 63, 330-334.

PROVINCIAS INTERNAS DE ORIENTE. Sobre la solicitud que hace el secretario comisario de las Provincias Internas de Oriente, comandante general D. Juan José Pérez, de un permiso para pasar a la ciudad de México para restablecer su salud. 1820. | PI, 244, 64, 335-344, 347-348.

PROVINCIAS INTERNAS DE ORIENTE. Solicitud que hace D. José María Genebriera, oficial segundo de la Secretaría de Provincias Internas de

Oriente, para que la Tesorería General, con cargo a la de Monterrey, le complete el socorro que se le ha concedido para que pueda pasar a la Habana. 1820-1821. [] PI, 244, 65, 345-346.

BAHÍA, presidio de la Solicitud que hace el comandante general de Provincias Internas de Oriente, para que al soldado del presidio de la Bahía, Francisco Menchaca, no se le prive de la gracia de inválidos, a causa de no haberse especificado los términos de su retiro. 1820. || PI, 244, 66, 349-351.

NUEVO SANTANDER. Solicitud que hace D. Francisco de la Hoz, teniente retirado de la Segunda Compañía de caballería de la Colonia del Nuevo Santander, para que se le entreguen en la Tesorería Nacional, 300 pesos a cuenta de 1,400 pesos que se le deben de unos alcances, y representa las instancias hechas al respecto, así como los problemas en que se ha visto por la falta de ese dinero. 1819-1821. || PI, 244, 67, 352-386.

NUEVO MÉXICO. Solicitud que hace el coronel D. Joaquín del Real Alencaster, para que se publique la ordenanza de agosto 18 de 1820, sobre su absolución de los cargos que se le hicieron en su gobierno del Nuevo Reyno de México, para que así quede limpio su buen nombre, y de ello enteradas, las comandancias generales de Provincias Internas. 1820-1821. || PI, 244, 68, 387-389.

MONCLOVA. Solicitud que hace el Dr. José María Navarro, de: pasaportes, armas, y ayuda económica que le han de dar los ministros de la Hacienda de México y de San Luis Potosí, para que pueda pasar con su familia, al Hospital de Monclova, para el cual ha sido nombrado, como médico cirujano. 1821. | PI, 244, 69, 390-392.

PROVINCIAS INTERNAS DE ORIENTE. Informe que presenta D. Joaquín de Arredondo, comandante general de las Provincias Internas de Oriente sobre la falta de recursos en que se encuentran las provincias a su cargo, carencia de noticias que hay tanto de la superioridad como de los jefes de las provincias colindantes, y que cree son causa del incremento que el partido del coronel Iturbide ha tenido en San Luis Potosí; más las disposiciones que envió al gobernador de Nuevo Santander para que se reforzara la villa de Tula, colindante con San Luis Potosí. 1821. || PI, 244, 70, 393-398.

PROVINCIAS INTERNAS. Informe que D. Antonio de Puerta hace sobre el atentado que el excoronel Iturbide ha hecho en las Provincias Internas, y que es la causa de que él, no haya retornado aún a la Capital. 1821. || Pl. 244, 71, 399-401.

VOLUMEN 245

PROVINCIAS INTERNAS. Consulta que el Tribunal de Cuentas hace sobre las facultades que tiene el comandante de Provincias Internas, D. Pedro de Nava, para ordenarles directamente que asienten el nombramiento que hizo a D. Manuel Royuela como ministro pagador de Saltillo. 1792-1801. || PI, 245, 1, 1-21.

SONORA. Instancias para que en el Tribunal de Cuentas se tome razón de los nombramientos de administrador de rentas del tabaco, pólvora y naipes del real de Guarisamey así como el de interventor de la Tesorería de Arizpe de D. Ignacio Bustamante, expedidos por el comandante general de Provincias Internas. 1800-1801. || PI, 245, 2, 22-24.

ÁLAMOS, real de los. Solicitud que se hace para que se tome razón del título de interventor de las rentas unidas del real de los Álamos, expedido por el comandante general de Provincias Internas D. Pedro de Nava Álvarez de Asturias, a favor de D. Nicolás Franquis Alfaro [Sin fecha]. || PI, 245, 3, 25.

PROVINCIAS INTERNAS DE ORIENTE. Solicitud que hace D. Félix Calleja para que se le permita edificar unos cuarteles destinados a la primera, segunda y tercera compañías volantes de Nuevo Santander así como para la Punta de Lampazos en el Nuevo Reino de León. Plano (f. 34). 1802-1806. || PI, 245, 4, 26-48.

NUEVO SANTANDER. Investigación practicada por el teniente D. Pedro de Alba en relación con el suicidio de D. Francisco Ixart, gobernador de Nuevo Santander. Plano del palacio del gobernador (f. 98). 1804. || PI, 245, 5, 49-100.

NUEVO SANTANDER. Autos e instancias sobre el amparo que D. José Esteban de la Serna, teniente de milicias de Nuevo Santander, pidió al virrey en vista de que el gobernador de aquella provincia, D. Francisco de

Ixart, lo llamó para interrogarle sobre unas acusaciones que se le imputaban. Acuerdo del virrey para revisar los cargos y orden que da para que se le libere y restituya en su puesto. 1804. || PI, 245, 6, 101-148.

CROIX, villa de. Solicitud y diligencias hechas por D. Juan Bautista de las Casas, capitán miliciano justicia de la villa de Croix, para cambiarla al sitio del Paso del Forlón o al de las Piedras, a causa de una inundación que hubo en agosto 31 de 1805. Mapa de la nueva villa de la Purísima Concepción de Croix, en el Paso de las Piedras y padrón de propietarios de la misma (fs. 212-214). 1805. || PI, 245, 7, 149-214.

AGUAYO, villa de. Expediente formado a consecuencia de las quejas que el soldado de la compañía provincial de la villa de Santa María de Aguayo en Nuevo Santander D. Antonio de la Concepción Ávalos, presentó en contra del capitán de su compañía D. Lorenzo Sánchez Cortina, por el mal trato que éste daba a los soldados. 1806. | PI, 245, 8, 215-286.

NUEVO SANTANDER. Glosas de lo invertido por las primera y tercera compañías volantes de Nuevo Santander, en los agasajos a los indios de paz y guerra. 1801-1806. || PI, 245, 9, 287-323.

VOLUMEN 245-A

CALIFORNIA. Solicitud hecha por D. Juan Bautista de Anza, capitán del presidio de Tubac en Sonora, para que se le permita realizar una expedición, con el fin de encontrar un camino por tierra hacia la costa septentrional de California. Dicha solicitud es verificada por su hijo, del mismo nombre y con el mismo cargo. 1737-1774. || PI, 245-A, 1, 1-7.

SONORA. Renuncia que hace D. Pedro Montesinos de Lara, gobernador de Puebla, del nombramiento de gobernador de Sonora, que quedó vacante por muerte de D. Juan de Mendoza, y exposición que da de las razones que tiene para ello, así como testimonios médicos de su salud. 1761. || PI, 245-A, 2, 8, 10-26.

VERACRUZ. Solicitud que hace D. Ricardo Aylmer, teniente coronel de ingenieros en Veracruz, para que se le permita pasar a España a restituir su salud. 1765. | PI, 245-A, 3, 9.

SONORA. Fray Pedro Tordesillas, capellán de la expedición a Sonora, presenta una queja en contra del coronel Elizondo por no haber amonestado al alférez D. Manuel de Vargas cuya irrespetuosa conducta en agravio del quejoso ameritaba una reprensión. Se adjuntan las declaraciones hechas por ambas partes. Además, el P. Tordesillas solicita se le translade a otro sitio para restablecer su salud. 1767. || PI, 245-A, 4, 27-43.

SANTA ROSA DE CORO DE GUACHI, presidio de. En representación del capitán D. Gabriel Antonio de Vildosola y un grupo de militares adscritos al presidio de Santa Rosa de Coro de Guachi (sic.), D. Ambrosio de Meave solicita se paguen en la Caja Real de los Álamos los sueldos de dos años que se deben a los soldados de dicho presidio. 1768. || PI, 245-A, 5, 44-45.

SONORA, misiones de. Fray Antonio María de los Reyes, religioso de la Santa Cruz de Querétaro, solicita se le entregue el pase que le confirió su colegio apostólico para continuar en su nombre la renuncia de las siete misiones de Sonora y Pimería Baja, ubicadas en las inmediaciones de los ríos Gila y Colorado. 1772. || PI, 245-A, 6, 46-49.

SANU CARLOS DE BUENAVISTA, presidio de. D. Lorenzo Cansio Sierra y Cienfuegos, capitán del presidio de San Carlos de Buenavista, solicita una licencia para llevar a España una vajilla de plata de su propiedad. 1772. || PI, 245-A, 7, 50-52.

SANTA GERTRUDIS DEL ALTAR, presidio de. Solicitud que hace D. Fernando de Urrea, capitán del presidio de Santa Gertrudis del Altar, para que se le conceda su retiro, con el goce del fuero militar. 1772. || PI, 245-A, 8, 53-55.

SANTA ROSA DE CORO DE GUACHI, presidio de. D. Gabriel Antonio de Vildosola, capitán del presidio de Santa Rosa de Coro de Guachi, solicita se le permita renunciar a su empleo con el goce del fuero militar. 1772. || PI, 245-A, 9, 56-58.

BUENAVISTA, SAN CARLOS DE, presidio de. D. Juan José Lumbreras, comandante del presidio de San Carlos de Buenavista, solicita se le descuente de su sueldo en las Cajas Reales de México, el préstamo hecho por el gobierno a su padre y hermano. 1773. || PI, 245-A, 10, 59-61.

BUENAVISTA, SAN CARLOS DE, presidio de. D. Juan José Lumbreras, comandante del presidio de San Carlos de Buenavista, dice haber presentado un memorial sobre que en la Caja Real de México, se le descontara de su sueldo, el préstamo que en la ciudad de Logroño (España) se hizo a su difunto hermano D. Lucas, y sobre que se envíen a su cuñada Da. María Josefa Ramírez, 6,000 reales de vellón, para que acabe de educar a sus hijos. 1773. || PI, 245-A, 11, 62-68.

TERRENATE, presidio de. Expediente formado acerca de la representación que D. José Antonio Vildosola, capitán del presidio de Terrenate en Sonora, hizo de la falta de asistencia del cura Miguel Elías González al dicho presidio. 1773. || PI, 245-A, 12, 69, 83-85.

PROVINCIAS INTERNAS DE OCCIDENTE. El padre Ignacio Lizossoain, procurador general de la Compañía de Jesús en la Nueva España sugiere una serie de medidas para impedir las rebeliones indígenas en los territorios de Sinaloa y Nueva Vizcaya. 1763. || PI, 245-A, 13, 70-82.

TERRENATE, presidio de Expediente sobre la proposición de tres sujetos idóneos para que aprobados por el diocesano se nombre al ministro eclesiástico que atienda al presidio de Terrenate en Sonora. 1773. || PI, 245-A, 14, 86-87.

SONORA, milicias de. D. Clemente Montes, sargento mayor de Dragones de España, solicita se entreguen al capitán D. Gaspar de Portolá los sueldos que se deben a unos soldados de las milicias de Sonora. 1770-1771. || PI, 245-A, 15, 88-95.

SONORA, expedición de. Orden para que las reales cajas entreguen 50,000 pesos a D. José de Echeveste, tesorero general de la expedición a Sonora y a cuenta de los haberes que deben pagarse a la tropa. 1771 | PI, 245-A, 16, 96-97.

SONORA. D. Juan Claudio de Pineda, gobernador de Sonora y Sinaloa, solicita se le expida la fianza de residencia con el fin de pasar a España. 1771. || PI, 245-A, 17, 98-99.

SONORA. Diligencias practicadas, en Junta General del Comercio, para la creación del proyecto de una compañía de accionistas que fomenten y

habiliten los placeres y minas de Sonora y Sinaloa. 1771-1772. || PI, 245-A, 18, 100-132.

CIENEGUILLAS, real de Instancia que hace D. Pedro Tueros, teniente de infantería del real de Cieneguillas, para que se le permita pasar a la capital, pues su comisión de reducir reales a oro ha quedado concluida. 1773. || PI, 245-A, 19, 133-135.

CIENEGUILLAS, real de. Representación que D. Pedro Tueros, teniente de infantería del real de Cieneguillas, hace acerca de la dificultad que le ponen en éste, para poder recibir el sueldo de su comisión. 1773. || PI, 245-A, 20, 136-140.

CIENEGUILLAS, real de. Informe del mal empleo que de los reales intereses hacía D. Pedro Tueros, teniente de infantería en el real de Cieneguillas. Se le acusaba de utilizar dichos caudales en juegos de azar y en perjuicio de otras personas. 1773. | PI, 245-A, 21, 141-170.

SONORA. Diligencias practicadas por D. Mateo Sastre, gobernador de Sonora, sobre las causas formadas a los indios pimas, Domingo Utis, y José del pueblo de Oquitoa, uno por haber asesinado a José Matías y el otro por intentar convencer a los indios de que se sublevasen. 1772-1773. || PI, 245-A, 22, 171-173.

CIENEGUILLAS, real de. Instancia que hace D. Juan José de Echeveste, administrador general de la renta de pólvora y naipes de México, para que se le reintegren en oro, los 40,000 pesos que unos particulares, por su conducto, invirtieron en las instalaciones mineras del real de Cieneguillas, cantidad que D. Pedro Corbalán, intendente de la Hacienda en Sonora y Sinaloa, ha remitido ya a la capital. 1773. || PI, 245-A, 23, 174-217.

CIENEGUILLAS, real de. Sobre el envío, leyes, peso y valor líquido de diez tejos de oro, rescatados en el real de Cieneguillas y remitidos por D. Pedro Tueros, teniente de infantería, al intendente de la real Hacienda de las provincias de Sonora y Sinaloa D. Pedro Corbalán y por éste al administrador general de la renta de pólvora y naipes de México D. Juan José de Echeveste. 1773-1774. | PI, 245-A, 24, 218, 241.

SONORA. Expediente formado con los cargos hechos en contra de D. Antonio Casimiro de Esparza, teniente de gobernador a quien se destituye

otorgándosele en cambio un nuevo empleo. Nombramiento que D. Mateo Sastre, gobernador de Sonora y Sinaloa, hace en favor de D. Manuel de la Azuela para ocupar el cargo vacante. Fallecimiento del gobernador y nombramiento de su sucesor el teniente coronel D. Francisco Crespo. Designación de D. Bernardo de Urrea, capitán del presidio de Santa Gertrudis del Altar, como gobernador interino. 1768-1773. || PI, 245-A, 25, 242-322.

CIENEGUILLAS, real de. D. Pedro Corbalán intendente de Sonora y Sinaloa, apoyado en las informaciones proporcionadas por el teniente D. Pedro Tueros, presenta un balance de las labores administrativas y el rescate del real de la Cieneguilla. Se trata además el asunto relativo a una remisión de dinero hecha por D. Juan José de Echeveste para financiar la extracción de oro. 1772-1773. | PI, 245-A, 26, 323-336.

NUEVA VIZCAYA. Expediente formado sobre la solicitud que hace D. Mateo Sastre, gobernador de las provincias de Sonora y Sinaloa para que se ordene al intendente de la Hacienda de esas provincias D. Pedro Corbalán, suministre los prest de las milicias que se utilizaren en la defensa de Nueva Vizcaya en caso de que los indios gentiles de Chihuahua pasaren a refugiarse a esas. 1773. | PI, 245-A, 27, 337-341.

SAN CARLOS DE BUENAVISTA, presidio de. D. Tomás de Zuviaur en representación de D. Pedro Alonso de Alles, Caballero de la Orden de Calatrava, apoderado del presidio de San Carlos de Buenavista, solicita se entreguen a su parte la dotación de pólvora que corresponde a los tres años que se ha dejado de enviar. 1773 | PI, 245-A, 28, 342-343.

SONORA. Sobre las providencias tomadas por el intendente de Sonora y Sinaloa D. Pedro Corbalán, con motivo de la orden que se le dio de formar un plan del estado de las poblaciones, para erigir curatos y distribuir misiones. 1773. | PI, 245-A, 29, 344-350.

VOLUMEN 246

SONORA. Se ordena al intendente D. Pedro Corbalán, rinda un informe de los gastos erogados durante la expedición a Sonora. 1773. || PI, 246, 1, 1-9.

SONORA. D. Juan José de Echeveste, tesorero general de la expedición a Sonora rinde un informe de los gastos hechos en dicha expedición. 1773. || PI, 246, 2, 10-24.

SONORA. D. Francisco Hijosa, tesorero de campaña de la expedición a Sonora presenta la depuración y la glosa de los gastos hechos en dicha expedición. 1773. | PI, 246, 3, 25-29.

ROSARIO, minas del. Litigio promovido a instancias de D. José Sarmiento, quien solicita se le devuelva una mina que le fue embargada por las autoridades de dicho lugar. 1773-1774. || PI, 246, 4, 30-76.

ÁLAMOS. Renuncia que hace el contador D. Pedro Tuñón como oficial real de la caja de dicha población. 1774. | PI, 246, 5, 77-86.

PIMERÍA ALTA. Consulta elaborada a instancias de D. Francisco Crespo, gobernador de Sonora y Sinaloa. Aparecen informaciones relacionadas con una sublevación de las tribus de la Pimería Alta y y la causa formada al indígena Vicente Gaspar, presunto cómplice en la muerte de los españoles D. José de Michelena y D. Ramón Barceló. Se incluyen estudios sobre la forma en que deben reorganizarse las misiones así como los relativos al repoblamiento de aquellos territorios. 1776. || PI, 246, 6, 87-183.

BUENAVISTA, presidio de. El capitán D. José Lumbreras, solicita se le conceda permiso para radicar en la ciudad de México después de haber obtenido su retiro. 1779. || PI, 246, 7, 184-186.

ÁLAMOS. Desde Chihuahua, el caballero de Croix ordena se descuenten de la caja de los Álamos las cantidades que fueron entregadas en Veracruz a los ingenieros D. Manuel Mascaró y D. Jerónimo Rocha. 1779. || PI, 246, 8, 187-188.

ATI, misión del. El p. Fray Francisco Garcés, a instancias del capitán D. Salvador Palma solicita permiso para fundar una misión en el territorio de los yumas. 1779. | PI, 246, 9, 189-190.

SONORA y Sinaloa. D. Ángel Anteloy Bermúdez hace graves acusaciones en contra de D. Francisco Antonio Crespo, gobernador de Sonora y Sinaloa quien refuta ampliamente los cargos que se le imputan. 1777-1778. || Pl, 246, 10, 191-201.

SONORA. D. Teodoro de Croix sugiere las medidas que deben tomarse para que subsista la compañía de voluntarios de Cataluña que, al mando del capitán D. Pedro Fajes, pasó de la Nueva Galicia a Sonora. 1778. || PI, 246, 11, 202-206.

- SONORA. Translado de un oficio dirigido por el visitador D. José de Gálvez a D. Teodoro de Croix en el que se consideran justas las providencias que se tomaron para la subsistencia de la compañía de voluntarios de Cataluña. 1778-1779. || PI, 246, 12, 207-210.
- SONORA. D. Teodoro de Croix informa que por real acuerdo deberá asistirse con raciones y dinero a la compañía de voluntarios de Cataluña que pasó de la Nueva Galicia a las provincias de Sonora y Sinaloa. 1778. || PI, 246, 13, 211-214.
- SONORA. D. Teodoro de Croix informa que por real orden dirigida al visitador D. José de Gálvez, los oficiales reales de los Álamos y demás empleados de la real hacienda obedezcan las órdenes del intendente D. Pedro Corbalán. 1777-1778. || PI, 246, 14, 215-218.
- SONORA. El teniente coronel D. Agustín Callis, capitán de la compañía franca de voluntarios de Cataluña incorporada a la expedición de Sonora, solicita se le reintegren doscientos pesos que se le descontaron de sus sueldos. 1778. || PI, 246, 15, 219-223.
- SONORA. Doña Antonia de Encinas, viuda de D. Pedro Bringas Manzaneda y vecina de San Antonio de la Huerta solicita se le reintegre una cantidad de dinero que a petición del visitador D. José de Gálvez y en calidad de préstamo, entregó su difunto esposo a la tesorería de la expedición a Sonora. 1770-1778. || PI, 246, 16, 225-289.
- SONORA. Información de oficio relacionada con las facultades e idoneidad de D. Tomás Ecala nombrado fiador de Da. Antonia de Encinas, vecina de Sonora. 1778. | PI, 246, 17, 290-296.
- SONORA. Consulta del real tribunal de cuentas en la que se comisiona al intendente D. Pedro Corbalán para que cobre los donativos que los vecinos de Sonora ofrecieron con el objeto de ayudar en los gastos de la expedición a aquellas provincias. 1776-1777. || PI, 246, 18, 297-300.
- SONORA. D. Teodoro de Croix informa que ha dispuesto el translado de los caudales existentes en la factoría del Rosario, a las reales cajas de los Álamos. 1776-1777. || PI, 246, 19, 301-303.
- SONORA. El Real Tribunal de Cuentas acuerda se reintegre a D. Juan José de Echeveste, tesorero general de la expedición a Sonora, una canti-

dad que este funcionario entregó para los gastos de dicha empresa. 1776. || PI, 246, 20, 304-308.

SONORA. El intendente D. Pedro Corbalán, solicita se le entreguen dos mil pesos para compensar los gastos hechos cuando se formuló la cuenta de la expedición de Sonora. 1776-1777. || PI, 246, 21, 309-315.

SONORA. Expediente de dos juntas celebradas a instancias del intendente D. Pedro Corbalán. En ellas se trataron los problemas relativos al reparto de tierras entre las tribus seris, el embalsamiento del río de Sonora, la contrucción de la iglesia del Pitic y las pesquerías de perlas en las costas de Tepoca y Baja California. 1776-1777. || PI, 246, 22, 316-332.

CIENEGUILLAS, real de. El capitán Pedro Tueros rinde un informe en el que se ponen de manifiesto las deplorables condiciones en que se encuentra el real de minas de Palo Ensebado cuya custodia le fue confiada. También pide refuerzos militares para contener las frecuentes incursiones de las tribus bárbaras de la región fronteriza. 1776-1777. || PI, 246, 23, 333-378.

VOLUMEN 247

SONORA, misiones de Copias de una serie de informaciones elaboradas a instancias del intendente D. Pedro Corbalán. Aparecen datos relacionados con la evangelización y dotación de tierras y aguas en beneficio de los seris, coras y suaquis. Además se hacen notar las necesidades por las que atraviesan las misiones de Pitic, Cocospera y los presidios de Tubac, Frontera, Bacanuchi y Nacozari. D. Pedro Corbalán, pide también se le paguen sus sueldos atrasados. 1772-1776. || PI, 247, 1, 1-30.

SONORA, misiones de. Copias de diversas informaciones y correspondencia entre el intendente D. Pedro Corbalán, los padres misioneros y los comandantes de presidios. Se tratan problemas relativos a la colonización y evangelización de los naturales así como las providencias tomadas para que el indio yaqui Calixto deponga su actitud rebelde. 1771-1776. || PI, 247, 2, 31-57.

SONORA, misiones de. Litigio promovido por Fray Benito de Monserrat quien manifiesta ser improcedente la expropiación de los terrenos que el capitán D. Agustín de Vildosola donó al monasterio de Monserrat y en los cuales se pretende establecer a los indios seris. También se encuentran datos relativos a la sublevación encabezada por el indio yaqui Calixto. 1744-1776. || PI, 247, 3, 58-88.

SONORA, misiones de. Documentos relacionados con las gestiones que se hacen con el fin de reedificar la iglesia de Charay y el sostenimiento de las de Zuaqui y Pitic. 1773-1776. | PI, 247, 4, 89-114.

PESQUERÍA DE PERLAS. Informes relacionados con la pesca de las perlas en las costas de Tepoca y puerto de Las Cruces. Acuerdos que en tal sentido elaboraron el intendente D. Pedro Corbalán y el gobernador don José Antonio Crespo. 1776. | PI, 247, 4, 89-114.

SONORA, misiones de. El intendente D. Pedro Corbalán, designa a un grupo de personas que inspeccione la obra de la acequia de Pitic; sugiere algunas medidas para que se incrementen las actividades agrícolas en aquella misión. Además informa que se ha ordenado la construcción y reedificación de las iglesias misionales de los seris y sibubapas. 1776. || PI, 247, 5, 115-130.

SONORA, misiones de. Copias de diversos informes elaborados por acuerdo del intendente D. Pedro Corbalán. Se ponen de manifiesto las dificultades que tanto los misioneros como las autoridades civiles han tenido para que los indígenas se acostumbren a las actividades agrícolas así como las necesidades por las que atraviesan las misiones de Zuaqui y Tecoripa. 1773-1776. || PI, 247, 6, 131-139.

SONORA, misiones de. Copias de los informes y acuerdos que se tomaron para la edificación y restauración de las iglesias de Charay, Pitic, y Zuaqui. Instrucciones del intendente D. Pedro Corbalán para dotar de tierras y aperos de labranza a los indígenas de aquellos territorios. 1774-1776. || PI, 247, 7, 140-162.

PESQUERÍA DE PERLAS. Translados de las instrucciones dadas por el intendente D. Pedro Corbalán y por el gobernador D. Antonio Crespo para el financiamiento de la pesca de las perlas en las costas de Tepoca y Baja California. 1774-1776 | PI, 7, 140-162.

BERNARDINO, presidio de san. El capitán D. Gabriel Antonio de Vildosola, solicita licencia para regresar a España con el objeto de atender a su salud y para administrar su mayorazgo. 1776. | PI, 247, 8, 163-165.

SONORA. El teniente coronel D. Francisco de Echegaray, gobernador interino de Sonora, solicita se le exima del pago de la media anata. 1776. || PI, 247, 9, 166-170.

FUERTE, villa del. D. Esteban Gutiérrez de Gandarilla, comandante de las compañías milicianas en la villa Del Fuerte y justicia mayor de Sinaloa y Sonora, con una recomendación del visitador D. José de Gálvez hace patentes los servicios que durante veinticinco años prestó en las campañas para someter y pacificar a las tribus coras y pimas. Por lo mismo solicita se le exima de su comisión y pide se le confiera el cargo de alcalde de dicha villa. 1774-1779. || PI, 247, 10, 171-180.

SONORA Y SINALOA. De acuerdo con los informes elaborados por el intendente D. Pedro Corbalán y los funcionarios de la real hacienda, la Audiencia de Guadalajara elabora las instrucciones necesarias para que se eliminen las irregularidades en el cobro de los impuestos que por diversos pretextos no se pagaban en los reales mineros de Maloya, Rosario y Copala. 1773-1774. | PI, 247, 11, 181-209.

SONORA Y SINALOA. Translados de varios informes que por encargo del visitador D. José de Gálvez elaboró D. Eusebio Ventura Beleña, oidor de Guadalajara. Este funcionario presenta un proyecto para reorganizar el sistema tributario en la jurisdicción de Sinaloa. En la correspondencia adjunta, aparecen informaciones relacionadas con la pacificación y evangelización de los naturales, planes para la creación de una casa de moneda, reparto de tierras, fundación de poblados, pago de milicias presidiales y sugerencias para la mejor convivencia entre indígenas y colonos. También se encuentran interesantes datos sobre los graves daños que en octubre de 1770 provocó el desbordamiento de los ríos de Sinaloa. 1770-1774. | PI, 247, 12, 210-266.

SONORA Y SINALOA. Copia de una Real Cédula en la que se aprueban las medidas que se tomaron para facilitar el cobro de los tributos en las jurisdicciones de Sonora y Sinaloa. 1773. || PI, 247, 13, 267-272.

ROSARIO, minas del. El Justicia Mayor D. Pedro de Mendia, remite matrícula de tributarios residentes en el Real del Rosario y en otras poblaciones y rancherías de dicha jurisdicción. 1771-1774. || PI, 247, 14, 273-322.